

磐城調査新報

発行日(毎月十日廿五日)
 編集兼発行 馬目雅治
 印刷所 加納活版所
 印刷所 加納活版所
 電話 四九六
 電話 四九六
 電話 四九六

時報警鐘

議會淨化は選舉民から

議會政治は言論の政治であり。言論政治は輿論政治なるに於て最高の意義を有する。明るい政治は國民の總意を議會に反映し其政策を言論に依つて決するにある。果して今五十九議會に於ける議會への行動は此の意義に悖らぬであらうか。

本議會は昨春總選舉後初めて議會であり、濱口内閣の抱懐せる政策の是非を國家機關を通じて決定し運用すべき機會である。従つてその政戦たるや堂々の論陣に依り慎重審議されねばならぬ。

然るに其議會の有様は全く喧騒と暴力とを以て終始し遂に流血の慘を惹起し神聖なるべき議會を鬪争の場裡と化したるは吾人の痛憤し止まぬ處である。

記者は過般某誌上に於て加藤咄堂先生の「何の爲めの議會か」の一文を讀み強く心を打つものがあつた。記して讀者諸君と共に内省深感して見たい。

立憲代議の政治に於て、最も恐るべきは議會否認の思想である。國民が議會を信じ一切の代表を議會に一任し居る間は、政局如何に紛糾するも國民はその塔に安んじ得るのであるが、若し國民の信任を離るる時は、その利那に於て一國の選良は國民の精神より選良たる資格を失格されるのである。

國民の信任より離れたる代議士の集團たる議會に、誰か信任をつながう。かくて議會否認の思想が擡頭する。

我が憲法政治は重大なる危機に瀕せざるを得ない。紛擾と鬪争、暴行と流血に満たされたる帝國議會の現狀に對し、何人かこれを眞面目な國策審議の場所と見、國民の利害を代表したる選良の行動と見得るであらう。騒ぐには騒ぐの理由があらう。興奮するに興奮するの事情があらう。しかしその以前に考へてもらひたいのは、何のために議員に選ばれ、何のためにこの議場に

町税輕減に重心を置く 修正案に反するは誰れ

昭和六年度平町歳入に會議費中町會議員の費用辨償を一圓に低下し其外需用費等の節約に依り三百五十圓を減じ、役場費に於て町長報酬の自發的減額に端を發せ給、需用費等の大削減に依る約四千五百圓。學校費に於ける同上約六千圓及傳染

病院長の八百圓等減額の重なるものであつて、又一面景氣挽回策として公園費に於て外客誘引の歡迎費を増加し、深刻なる不況に依る失業者貧困者の續出を豫想して救助費、就學兒童獎勵費の増加を見たるに、訓盲院補助費追加及夜警補助費増額等をなしたるは世相に適應したるものとして賞讃したい。

斯くして得たる費用削減は重に町税の輕減に當て、各種縣稅附加稅を原案より更に低下し、殊に戸數割の如き一般稅は原案一戸平均十七圓五十錢を十六圓とし、昨年度十八圓五十錢に比し二圓五十錢低下を見たるは大減稅と謂ふ可きである。

尙も其殘額を役場建築費の積立として二萬三千七百餘圓を算入せる如きは、水道擴張工事終了と共に新築開始を思はしむるの苦心の跡歴然たるものがある。この修正が豫算委員會の決定を以て、本會議に提出されるや二十對八の絶体多數を以つて通過したるは町民として喜ぶと共に斯くあるのが當然であると世評たゞ殘された問題は、この町民負

に臨みつゝあるかの一事である。國民は決して亂闘のため諸君を選び暴力のために諸君を議場に送つたのではない。

諸君は諸君の諸君にあらずして、國民の代表としての諸君であり、帝國議會における諸君の行動は國民注視の中心である。その暴行、醜態が國民思想に如何に反映するかを省慮せざんば、有眼の國民は斷じて諸君の如き議員を再び議會に送るの愚をあへてせぬであらうが、吾等もまた國民に倣して

その辭職を勸告せしめ、その再選を阻止せしむるに於て努力を惜まぬ覺悟をこゝに明示して、その反省の一日も速かならんことを勸告せざるを得ない。

擔輕減に重心を置きたる修正案つて、町民は深くこれ等の町議に反對したる八町議の心事が那の意中を推すると同時に其の行邊にあるか了解苦しむ点であ動を監視する必要がある。

懸賞假裝募集廣告

種類

- 一、一般假裝
- 二、アンドン廣告假裝 (圖案共)
- 三、ウインド裝飾

時日場所

- 一、及二は四月十二日(日曜)正午平町舊平商業學校前集合
- 三は四月八日より

審査

- 一、及二は當日集合所より平町一巡の上公園安藤公銅像前に於て審査發表
- 三は八日現場を巡回審査の上十日發表

賞品

各一等へ白米二俵宛 特製カップ

以下十等迄

審査員 (順不同)

井上茂作 野崎滿藏 青沼鋒太郎
 關内正一 馬目雅治 萩原義雄
 猪狩庄平 佐々木龍若 藤田榮助
 多田井笑次郎 加藤丈夫 千葉彦治
 吉田利吉 高橋龜松 國府田直良
 鈴木光吉 阿部政右衛門 長島菊苗
 水野清三郎 鈴木寅次郎 諸橋久太郎
 山崎清三 山田勇太郎 大谷武雄

昭和六年三月

主催 いはき新報社
 高木喬

後援 平四日刊新聞社
 平商業學校商友會
 平町長 伏見彦衛

尙當日は平藝者連の手古舞及郡下十八ヶ町村消防大會あり

實業女學校界の 王座を占める藤田校

平町藤田女學校は明治三十八年創立より今日迄終始女子實業教育の爲め貢献しつゝあるが現校長藤田榮助氏は人格者の譽高く眞面目な學徒としての一面、青年團長、在郷軍人分會幹部、青年訓練所指導員等の榮職にあり常に熱心なる地方男女青年の指導者であり其の教養に勉めてゐるので校名頗り昇り縣下實業女學校の王座を占めるものと謂はれてゐる。本年の如きも他校が踴躍して入學試験者を募つてゐるのに、藤田校は従來以上の應募者が殺到してゐると謂はれてゐる。尚同校の沿革を記せば、明治三十八年創立、是より先既に花傳習所の名稱にて一般生徒を收容す。

同三十八年現在地に移轉し、同三十九年當町稀有の大震災に出會ひ二丁目目所在せし寄宿舎も亦類焼する所となり其年同舎も移して併置す。

同四十一年本郡湯本町及近村有志の請ひに従ひ同地に分校を設立す。

同四十二年本校内に附屬幼稚園設立を策し同年五月増築校舎落成と共に六月開園。

同四十三年再び校舎増築に着手し翌年三月竣工す。同年平町小學校火災燒失の折一部校舎を開放して一ヶ年之れが使用に供す。

大正二年裁縫教員養成所を設け小學校に奉職せんとするものゝ爲に便す。

大正十年工費一萬二千圓を以て作法室を主とする三階校舎を新築し新に高等女學科を

に幾變遷を重ねたり、而も終始私學經營の辛勞を嘗め。難事の中に途上挫折の悲運にも逢着せず今日致る。この間湯本及江名分校の設置を見、卒業生を擴く社會に送る二千七十四名、今や四百余名の在學生を抱擁す。

改正に希望

衆議院委員會
衆議員の電氣事業法中改正法律案委員會は十四日午後開會全會一致賛成し政府案に左の希望條件を付し修正可決された。

▲希望條件 電氣料金は國民の實生活に即する重大問題にして電氣料金の低下及供給條件の改正は今や一般國民の要望なり政府はこれに對し最善の努力を致すべし。

近く發電

小玉川發電
平電氣株式會社經營小玉川第一發電所工事は其後順調に進捗し本月二十日前後水路通水の試験をなす運びになつたが、發電は來月上旬の見込みである。

見學旅行

紺屋町火防組に於ては來る二十日今年度の慰勞を兼ね阿見飛行場、筑波山等の見學旅行をなし、同行紺屋町青年分團長、阿釜屋新宅向に醫院を開業したが同氏は共濟病院在任中同院を背負つて立つてゐた關係上各方面より歓迎を受け開業當日の如き患者門前に市をし往診も廻り兼ねる様な盛況であつた、兎に角博士の醫院開業は平地方に於て同氏を以て最初とするので一般より喜ばれてゐる。

難波博士 平町に開業

永らく磐城共濟病院々長として令名のあつた難波博士は一身の都合上同院を退き、町新川端釜屋新宅向に醫院を開業したが同氏は共濟病院在任中同院を背負つて立つてゐた關係上各方面より歓迎を受け開業當日の如き患者門前に市をし往診も廻り兼ねる様な盛況であつた、兎に角博士の醫院開業は平地方に於て同氏を以て最初とするので一般より喜ばれてゐる。



(元) 麥 人

陽氣がボカついて懐具合は別として何となく浮はつた心になる、春は惱ましい、なんに云ふが詩人でない俺等には一向惱ましい氣にはならん。

やつぱり松ヶ岡の櫻の蕾がふくらんで來ると四合壺の一本もブラサゲて飛出したくなる、時候はあらそはれぬもの、だ、不景氣な話も一寸の間か、知れんが遠慮するだけでも結構だ。

△町民負擔軽減に反對する者も、ないが、然し勇敢に削減の口火を切るのは多少勇氣が必要だ、筆者と根本君が「原案修正發祥地」のニツクネームを貰つたのは、いさゝか嬉しくもあり、何だか後、たゞり、

先輩知人各位へ
私儀平理髮組合長在任中は公私御厚情に預り御蔭を以て大過なく責任を果したるは各位の御指導の賜と深く感謝いたします、今後共御援助の程を。

湯本町 野崎徳太郎

小生野崎氏の後を受け組合長の大任を得ましたが生來淺學非才の事故何分の御後援を切望致します、御挨拶まで
平理髮組合長 平町 比佐信太郎

あり相だ、ハ、ハ、ハ、
萩原派と見られてゐた吉田寅之助君が奮然起つて削減組と同一行動を採つたのは眞に町民の福利増進以外何物もなきハッキリしたもので敬服に堪へない、此点國府田君の態度も見上げたものだつた。

△雄辯家の佐々木龍若君が本會議でシヤベリ過ぎ筆者から秘密會である委員の内容を公開の本會議で曝露するとは怪しからんと吃驚りつけられた結局全言を取消して議場に陳謝したのは平町會の神聖を保つ上誠に男らしくかつたが人格者イサ、カ男を下げた感がある、口は禍いの基とこそ知つたらう。

△好間の小田氏が東北大學病院の桂博士に大枚一萬五千圓の洋行費を無條件でやる事にな

磐城佑賢學舎生徒募集

一、本科 入 高等科卒業程度ノ男女
一、普通科 入 尋常科卒業程度以上ノ男
一、新農蠶科 格 高等科卒業程度ノ男女
一、右各科共ニ入學試験ハ行ハズ願書受付領ニ入學ヲ許可ス
一、新學期開始 四月 六日
一、詳細ハ規則書請求ノ事
昭和六年三月

平町六間門二十番地
磐城佑賢學舎 (電話九三)

生徒募集

1、本科 五十名
2、裁縫專修科 百名
3、師範科 三十名
4、專攻科 二十名
5、二年編入補欠 若干名

◎入學願書 三月三十日迄
福島縣平町
文部大臣認可 藤田女學校
電話三二八番

産婆、看護婦生徒募集

一、今や入學の好時期なり
一、申込 四月八日

平南町
電話三〇七番
平産婆看護婦學校
校長 清野キヨ

特 輯

美容刊

(一)

美容界の

第二の革新時期來る

平 M 生

明治維新の大業は先帝陛下の御出來るのである。高徳によりてよく之をしろしめし賜ひ、國民は今日の幸福なる世を送る事の出來る事は世界何れの國にも之を求むる事は出來ぬのである。私共は此の幸福なる國に生れ出たることを實にしやせと云はなければならぬ。

此の幸福なる國、幸福な民人として我々は如何なる心掛が必要であるかと云ふ事は常に考へなければならぬ事柄である。私共が幸福なる民人として喜んで居るのみではいけない、より以上の幸福を子々孫々に譲る事を考へなければならぬ、さうするには自分が十萬の富を子孫に遺した處で決して子孫の幸福と云はれぬ、國家を富まし國威の發揚は始めの國民一般の幸福であつて之れ即ち我が子孫の幸福である、國家を富ますと云ふ事は國民の愛國の念が第一で、愛國の念とは、皇室を尊厳し國體を尊重する事である、而して國民の健康なる精神と身体と親義と共同一致である、即ち共存共榮の心掛けである、御互に立場々々に於て此の心掛けを以てせば國家は益々發達し國威は世界に輝き永遠に幸福に送る事が

式一具器氣電

店オジラ永富

前 驛 平

當業者の自覺

平警察署長 櫻村 慶氏 (談)

先般平署管内の理髮業者の店舗生設備の改善に努力のされてる検査を致しました際感じた点を、然し巨細にこれを視る時は多少申すまでもなく、衛生衛生は國民の欠点ある者もあつて甚だ遺憾は人類の慶福、國力の増進に寄る處極めて甚大なるものが出張するのを漏れ聞いてあわす、左様すれば一家圓滿、組合あるのであります、近頃我國につたかの如き者もある様で、返ても衛生施設が年々益々改す、も遺憾な事であり、善の域に進みつゝある事は寔にこれ等の人々はどうか、検査を喜ぶ可き事、衛生當局者の不受けるための衛生設備でなく、断の努力と國民衛生思想の普及とを實に保健衛生確立の根幹であるを以つて當署に於ても常に注意を怠らぬ次第であります、特に公衆衛生の爲めには日夜調査と努力を掃つてゐるもので、其の影響する處が甚だ大い故願ひたいと存じます。

過般の店舗検査に依りますと多数は營業取締規定上大過なき様見受けられまして従業者諸君が各自己の營業が衛生保健上重要な位置にある事を自覚されて衛今同芳香園氏より何か意見を

美容同業各位に

私が理髮器具商を開業以來十五週年間各位、御指導と御引立を蒙りました事を深く感謝致す次第であります。

近年理髮業の進歩發展は素晴らしいもので斯くの如きは他に有るまいと思ふ、吾々の如く絶えず業界の間を往來して大局的な見方から常に其の成行を注視して來た者に取つてはより以上其感を深くさせられる次第であります。兎に角斯うした今日に築き上得たこいふ事は取りも直さず業者各位の専心的努力研究、惜みな犠牲の賜物でなくてはならないのであります。

唯一路をたどりつゝ有る業界の前途益々多事多忙を極めやうと思つて居ります故今回私が多年御厚恩に報ひ度美容刊を發行致し衛生方面に、技術學術又御客様の取扱に凡て營業發展に御利用を願ひ

芳香園理髮器具店

店主 田 堀 初 次 郎

平町土橋 電話六八〇

美容界時評

宮川 幸 吉

何事であれ大を成すためには理想と實行の二つを併せもたせねばならぬ、理想の世界にのみ生きていることの非は云ふまでもない、彼等は畢竟思想家として果ててみ耽溺して理想を無視すること、も又大なる非である、彼は低調の非を免れぬであらう、今私はこの簡單な理論を携へて吾が業界を眺める、一方には口に理想のみを説き、肝腎の營業を等閑に附してゐる業者がある、もし

他の一方には理想や理論はさながらあれど高を括つて只管て居る事は營業の外に何者も無前者は業界の向上を叫び、技術しと申上るので、理髮業として理論の唱へ、ともするの口角第一衛生に、店舗の改良、器具に泡を飛ばし兼ねない、これに反して後者は業界の改善も社會の働きもすべてはご吹く風かと言ふ態度で十年一日の如くチヨキ、と鉄を動かして家業に余念がない、共に十全なる態度とは評し難いのである、試験制に依つて業者を資格づけたのも店舗の改善と技術者の養成により業者の地位の向上を知らしめたのも、明らかに前記の理想派に屬する人々の功績である云へる、されば理想家の存在は價値は一概に否定し去ることは出來ない、しかしながら理想にのみ走り實行を忘れてゐることは明

定期自動車

好問 自動車部 電話二三

白に非難に價ひする、如何となれば理想家のみでは業界は實業的に餓る瘦せ貧困するであらう實行派に屬する人々は何を成したるか、彼等は主に富を成したそれは又一つのよいことであつたらう、けれど彼等が富を成した事、地位の向上を得たことをひとりでは、自然にでも結果した如くに考へてゐるのは大なる誤解だ、彼が營利に没頭してゐる間に一方に理想を奉仕し業界の向上を叫びつゝあつた人があつたが故に業界は今日あるを得たのである、彼等はこれを悟り既往の自己を恥ぢねばならぬ、即ち理想派と、現實派との融合する所に始めてよりよき業界はもたらされるであらう。

落ちる 洗剤 用

高級 石鹼

良 用化粧に 安

不況に際して

東京 某名氏

不景氣の原因

理髮美容術業者の現在の不況は、詮する所一般的に不景氣の反影であつて、不景氣に伴ふ世人の節約一履き違へたる緊縮觀念より来る理髮回数減少に起因してゐる事は明らかである。客は収入の減するまゝに理髮店に通ふ回数をも減らす。かくて理髮業者の収入も減せざるを得ない理由である。

誤まれる營業政策

かくの如き不況時代には理髮業者は大いに自重して善處しなければならぬ。然るに近時業者間には甚だ愚かな誤まれる營業政策が蠢んに行はれつゝあるのである。

或る者は不景氣なる料金を引下げ、競走を事として、不景氣を倍加してゐる。又、他の或者は、盛り澤山のサーヴィス一即ち美爪術、靴磨き、太陽光線等、等獨立の一科目として立派に料金を請求し得べき仕事を、奉仕の名によつて所謂おまけとしてやうに、技術に待遇に専心勉強無料で行ひ、以て客の歡心を買はふとしてゐる。共に遺憾千萬なこと、私は痛感する。

不況を打開するには

この不景氣に直面し、よくこ

れに善處し、行詰まれる局面を打開するには如何なる方法が可能であらうか。その方法は積極的に、或ひは消極的に對策は種々あることながら、最も手近な

として實行し易い方法としては、各業者が自店の客の理髮回数を増さしむべく計るに限ると私は思ふ。即ち自店の客にもつと度々來て貰ふやうにすることである。

それには「禿頭も、白髪も頭髪の手入れから」とか、「健康は美充實に腐心し、一面子弟養成やうな言葉モットー」として掲げ、理髮衛生の必要なる理由を説明し、客の來店度数の増加を計り、又は不潔な浴場等に於て顔を剃る事が恐ろしい皮膚病、丹毒等の傳染病を受ける所以なる理由を親切に説明したならば、自然顔剃客の増加を期待する事も出来るであらう。

又、技術者の立場としては、あくまでも合理的な技術を施し、美と快感を客に與へ、然し客が次第に理髮に興味を持つやうにもなり、頻々と來店するのよに、技術に待遇に専心勉強することを心懸けるがよい。

他店を脅さず

かくして自店の客に對し來店

平結髮界の明星

會 田 美 容 院

平町二丁目河岸通り(平館前)會田美容院は院主會田タミ氏以下門下五名を擁し日々來客殺到に増さしむべく計るに限ると私は思ふ。即ち自店の客にもつと度々來て貰ふやうにすることである。

「私の様な者が副組合長の重職に就いてはたいした働きが出来ぬと存じますが、一度就任した上は同業者の爲め骨身を惜まざる奮闘いたすつもりです。私共の職業は昔は日本髪

の三ツ、四ツも器用で結へばすぐ商賣になつたものですが、只今は洋髪流行と共に日本髪も種々考案され、殊にお客の頭部の形や、お人柄に依つて同じ丸髷でも種々の變化を考へねばならぬ様な時勢で技術も非常に複雑になりました。洋髪如きは殊に流行が寸時も休みなく進むので、それに適應する研究は又一段の苦勞です。

私共のミツ子などは洋髪では師匠として申すもいかがです

茨城縣松原管内

理髮業組合總會

茨城縣松原管内理髮業組合は從來南北兩部に分れてゐたが、今般合同の上第一回總會を高萩町吉川亭に開催し同業八十名出席盛會を極めた。先づ菊内武次郎氏の開會の辭に次ぎ、小林虎三郎氏議長となり議事を進め、役員を選挙を行ひたるが左の諸氏當選を見たり。

▲組合長 菊内武次郎、▲副組合長 北村、後藤、石田、宮内、高根三氏、▲會計 北村、藤、畑野、杉山、佐藤、柿沼、齋藤、綿引、阿部の八氏、▲幹事 關、大見、長谷川、宮内、外一名、▲顧問 小林虎三郎氏

右終つて高萩署長佐藤常吉氏の訓辭あり午後五時閉會、直に宴にうつり和氣鑿々の内に散會した。

▲植田理髮組總會
植田警察署管内理髮業者總會は植田警察署内に開き出席會員七十名にて盛會であつた。



新學期開始!
お買ひ入れは今!

平町播磨小路
仙臺屋靴店
廣野勸太夫

武藏鐵工所

平町播磨小路
電話五百十四番

春のサロンーわれらのサロンー

イワキサロン

いざ來ませーわれらのサロンー

平町 二三
田町 五
町 二

良品廉賣

釜屋商店

九九九

平料理屋組合

新裝花王



天下の御支持を得て工業採算の革命を實踐せん
正價一ヶ十錢

東京 大 阪 長 瀨 商 會

醫院開業

私儀今般左記場所到医院を開業診療に従事致すべく候
平町新川端(釜屋新宅向)

難波醫院

醫學博士 難波陸
電話五〇二番

内科一般
午前宅診(午前九時より) 午後急患は此の限りに非ず

高久醫院

平町 田町
電話 五十三

近火見舞御禮

高萩町
小林虎三郎